

## ABSTRAK

Istafaina Amalatul Jannah, 2021, Perlindungan Bagi Anak Yang Berhadapan Dengan Hukum Di Kabupaten Pamekasan (Studi Komparatif Hukum Islam Dan Hukum Positif). Tesis, Program Magister Hukum Keluarga Islam (HKI), Pascasarjana Institut Agama Islam Negeri Madura, Pembimbing : Dr. H. Abdul Mukti Thabrani, Lc, M.H.I dan Dr. Umi Supratiningsih, M.Hum.

**Kata Kunci** : Perlindungan, *Anak Yang Berhadapan Dengan Hukum*, Hukum Islam dan Hukum Positif.

Anak merupakan generasi penerus bangsa, sekaligus amanah yang diberikan Allah SWT yang senantiasa harus dijaga harkat, martabat, dan hak-haknya sebagai manusia. Sebagaimana yang terdapat dalam Undang-Undang Republik Indonesia No. 35 Tahun 2014 Tentang Perlindungan Anak, pasal 1 ayat (2) yang menyebutkan bahwa : Perlindungan Anak adalah segala kegiatan untuk menjamin dan melindungi Anak dan hak-haknya agar dapat hidup, tumbuh, berkembang, dan berpartisipasi secara optimal serta mendapat perlindungan dari kekerasan dan diskriminasi. Semakin maraknya penyimpangan sosial yang dilakukan anak merupakan suatu hal yang miris, karena anak merupakan generasi penerus bangsa sehingga mereka patut untuk dilindungi dan diberi pengarahan kepada hal-hal yang positif. Seperti adanya pembentukan karakter, pendidikan moral dan pengembangan bakat.

Dalam penelitian ini peneliti menggunakan penelitian Hukum Empiris dengan pendekatan Deskriptif Kualitatif, untuk mengetahui efektivitas hukum yang berlaku di masyarakat, sehingga dapat menghasilkan temuan mengenai *Pertama*, proses perlindungan anak yang berhadapan dengan hukum di Kabupaten Pamekasan, *Kedua*, faktor yang melatarbelakangi anak berhadapan dengan hukum, dan *Ketiga* , mengenai komparasi perlindungan hukum Islam dan hukum positif bagi anak yang berhadapan dengan hukum di Kabupaten Pamekasan.

Adapun hasil penelitian ini adalah *Pertama*, dalam penanganan kasus anak, pihak penegak hukum, Bapas, kementerian sosial, dan pusat pelayanan terpadu pemberdayaan perempuan dan perlindungan anak bekerjasama dalam mencari solusi terbaik untuk penanganan kasus anak berdasarkan pendekatan keadilan restoratif. *Kedua*, faktor yang menyebabkan anak melakukan kenakalan sehingga terjebak dalam suatu pelanggaran hukum diantaranya karena adanya perceraian kedua orang tuanya, orang tua sebagai TKI atau TKW, pengaruh pergaulan bebas, faktor ekonomi, faktor sosial media, masa labil. *Ketiga*, Pemenuhan hak anak merupakan bagian dari implementasi hak asasi manusia, dalam Islam ada lima hak asasi yang mana disebut *Maqashid al-Shari'ah* diantaranya: *Hifz al-Din*, Pembinaan agama bagi anaknya agar memiliki akhlak yang mulia. *Hifz al-Nafs*, Pemeliharaan kesehatan anak merupakan suatu kewajiban, baik secara fisik maupun mental agar anak tersebut dapat bertumbuh secara normal. *Hifz al-Nasab*, Pemeliharaan atas nasab dan keturunan merupakan penghormatan bagi seorang anak sebagai pengakuan dari kedua orang tua kandungnya. *Hifz al-Aql*, Pemeliharaan atas akal merupakan pemberian hak pendidikan untuk anak agar dapat berfikir secara jernih dalam mengerjakan segala hal. *Hifz al-Mal*, pemeliharaan atas harta benda dimana hukum Islam mengatur bahwa setiap orang tua memiliki tanggung jawab penuh untuk anak-anaknya.

## ABSTRACT

Istafaina Amalatul Jannah, 2021, Protection for Children in Conflict with the Law in Pamekasan Regency (Comparative Study of Islamic Law and Positive Law). Thesis, Magister Program of Islamic Family Law (HKI), Postgraduate at Madura State Islamic Institute, Supervisor : Dr. H. Abdul Mukti Thabrani, Lc, M.H.I and Dr. Umi Supraptiningsih, M. Hum.

**Keywords:** Protection, *Children in Conflict with the Law*, Islamic Law and Positive Law.

Children are the next generation of the nation, as well as a mandate given by Allah SWT who must always maintain their dignity, dignity and rights as human beings. As contained in the Law of the Republic of Indonesia No. 35 of 2014 concerning Child Protection, article 1 paragraph (2) which states that: Child protection is all activities to guarantee and protect children and their rights so that they can live, grow, develop, and participate optimally and receive protection from violence and discrimination . The increasing number of social deviations committed by children is a sad thing, because children are the next generation of the nation so they deserve to be protected and given direction to positive things. Such as character building, moral education and talent development.

In this research, the researcher used Empirical Law research with a qualitative descriptive approach, to determine the effectiveness of the applicable law in the community, so that it could produce findings regarding *First*, the process of protecting children who are in conflict with the law in Pamekasan Regency, *Second*, the factors behind children dealing with the law, and *Third*, regarding the comparative protection of Islamic law and positive law for children in conflict with the law in Pamekasan Regency.

The results of this research are *First*, in handling cases of children, law enforcement agencies, Fathers, Ministry of Social Affairs, and integrated service centers for women's empowerment and child protection work together in finding the best solution for handling child cases based on a restorative justice approach. *Second*, the factors that cause children to commit delinquency so that they are trapped in a violation of the law include the divorce of their parents, parents as TKI or TKW, the influence of promiscuity, economic factors, social media factors, unstable times. Third, the fulfillment of children's rights is part of the implementation of human rights, in Islam there are five human rights which are called *Maqashid al-Shari'ah* including: *Hifz al-Din*, religious development for children to have noble character. *Hifz al-Nafs*, The maintenance of children's health is an obligation, both physically and mentally so that the child can grow normally. *Hifz al-Nasab*, Maintenance of lineage and offspring is a respect for a child as an acknowledgment of his biological parents. *Hifz al-Aql*, The maintenance of reason is the provision of the right to education for children so that they can think clearly in doing everything. *Hifz al-Mal*, maintenance of property where Islamic law stipulates that every parent has full responsibility for their children.

## مستخلص البحث

استفينا أملة اللجنة، 2021، حماية الأطفال المخالفين للقانون في باميكاسان (دراسة مقارنة بين القانون الإسلامي والأحكام القانونية الإيجابية). أطروحة، برنامج الماجستير لقسم قانون الأسرة الإسلامية، كلية الدراسات العليا في جامعة مادورا الإسلامية الحكومية، المشرف: الدكتور عبد المعطي طبراني الحاج الماجستير و الدكتور أمي سوبرابتننجسيه الماجستير. كلمات مفتاحية: حماية، أطفال مخالفون للقانون، القانون الإسلامي، والأحكام القانونية الإيجابية. الأطفال هم الجيل القادم من الأمة وأمانة الله سبحانه وتعالى التي لا بد لنا الحفاظ على كرامتهم وحقوقهم الإنسانية. كما قال دستور إندونيسيا الرقم 35 سنة 2014 عما يتعلق بحماية الأطفال، الفصل 1 الآية (2) إن حماية الأطفال هي جميع الأنشطة للضمان وحماية الأطفال وحقوقهم حتى تمكنوا من العيش والنمو وأفضل المشاركة واستحقاق للحماية من الشدة والتفريقية. كانت زيادة انتشار الشقاق الذي قام به الأطفال أمراً محزناً لأن الأطفال هم الجيل القادم من الأمة ومستحق للحماية والتوجيه إلى الأحوال الإيجابية، كإنشاء الشخصية والتربية الأخلاقية وترقية الرغبة. اعتمدت الباحثة في هذا البحث على المنهج القانوني التحريبي بالمدخل الوصفي النوعي لمعرفة فعالية القانون المتبع في المجتمع حتى حصلت على البيانات متعلقة ب: أولاً، عملية حماية الأطفال المخالفين للقانون في باميكاسان، ثانياً، العوامل الكامنة وراء الأطفال المخالفين للقانون، و ثالثاً، مقارنة الحماية بين القانون الإسلامي والأحكام القانونية الإيجابية للأطفال المخالفين للقانون في باميكاسان.

أظهرت النتائج: أولاً، في معالجة مشاكل الأطفال، تعامل سلطة إنفاذ القانون مع قسم الإصلاحية ووزارة الشؤون الاجتماعية ومركز الخدمات المتكاملة لتمكين المرأة وحماية الطفل في البحث عن أفضل تحليل لمعالجة مشاكل الأطفال بالنسبة إلى مدخل العدالة التصالحية. ثانياً، من العوامل المتسببة لمعاداة الأطفال حتى مخالفتهم للقانون هي طلاق الوالدين، وكون الوالدين عاملين إندونيسيين وعاملات إندونيسية، وتأثير حرية الاختلاط، والعوامل الاقتصادية، ووسائل التواصل الاجتماعي، والأوقات المتقلبة. ثالثاً، الوفاء بحقوق الأطفال تطبيق من تطبيقات حقوق الإنسان، للإسلام خمسة حقوق سميت بمقاصد الشريعة، منها: حفظ الدين، هو التربية الإسلامية للأطفال لكونهم حسن الخلق. وحفظ النفس، المحافظة على صحة الأطفال أمر واجب إما مادياً أم معنوياً لنموهم بشكل طبيعي. وحفظ النسب، المحافظة على النسب احترام للأطفال كشكل من أشكال الاعتراف من والديهم. وحفظ العقل، المحافظة على العقل منحة حقوق التعليم لقدرتهم على وضوح

التفكير في أداء الواجبات. وحفظ المال، هو المحافظة على الأموال لتنظيم القانون الإسلامي أن لكل الوالدين مسؤول كامل عن أطفالهم.